
 

证券代码：002797                           证券简称： 第一创业 

第一创业证券股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                       编号： 2018-002 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研       □分析师会议  

□媒体采访           □业绩说明会  

□新闻发布会         □路演活动  

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

东兴证券股份有限公司，研究所，证券行业研究员，安嘉晨 

时间 2018年 9月 11日星期二上午 9：30-11：00 

地点 投行大厦 20楼 6号会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

第一创业证券股份有限公司，董事会秘书兼财务总监，马东军 

第一创业证券股份有限公司，董事会办公室负责人，陶丹 

第一创业证券股份有限公司，董事会办公室，王金玲 

投资者关系活动主要

内容介绍 

1、公司固定收益业务收入同比保持了高速增长，其中销售和交易业

务分别的贡献程度多少？以及未来的发展的重心在哪一块？ 

答：公司所有业务数据以公开披露信息为准。销售和交易两项业务

都是公司未来固定收益发展的重点。销售和交易业务收入的占比，其实

是动态变化的。在销售上，公司将继续深耕细作已有的客户和业务模式；

另一方面公司也将积极开拓新的发展方向，拓宽产品线和客户线。在交

易上，我们将持续加强宏观研究和信用研究能力，强化投资定价能力，

根据市场的变化采取相应的投资策略，调整仓位及久期，在合理控制风

险的前提下追求更好的投资收益。 

2、公司未来进一步做大固定收益交易业务是否会受到资本金规模的



 

制约？如何克服这一障碍？  

答：资本金规模对中小券商而言是强约束。公司风险管理部和计划

财务部对资本金的使用有动态的管理，会根据业务的发展和公司资本金

情况去确定合适的交易规模。固定收益部会根据确定的交易规模去配置

不同的交易策略。 

3、除了债券销售交易业务以外，在 FICC 其他领域如信用和利率衍

生品、大宗商品业务领域是否有进行扩展的规划？ 

答：信用衍生品目前国内市场还没有成熟的工具和市场，利率衍生

品方面我们一直积极参与国债期货、利率互换等品种的交易。对于大宗

商品业务，出于谨慎的态度，我们保持跟踪研究，待条件成熟时参与该

业务领域。 

4、公司是否具备信用风险缓释凭证交易商资格？如何挖掘 FICC 客

户机会？ 

答：公司不是信用风险缓释凭证交易商，希望市场上有更多的信用

风险对冲工具。 

5、公司的资产管理业务收入大部分来自创金合信，母公司资管业务

机构客户资金占比较高，与创金合信的专户业务之间是如何区分定位？

未来二者的发展方向主要的区别在哪里？ 

答：公司和公司的公募基金子公司创金合信之间的业务模式、产品

策略及客户策略均有差异。 

母公司资管业务方面，客户策略是以产品为工具，以投研为依托，

大力拓展机构类客户，并由中小城商行向大中型股份行升级；产品策略

是以固定收益为核心，以绝对收益为目标，打造“固定收益+”资产管理

模式。 

创金合信专户业务定位于深入了解以银行客户为代表的投资需求，

提供可行的产品设计方案和业务模式，满足其资产管理服务型需求，创

金合信坚持公募、专户业务双核驱动，形成以低风险绝对收益为主体，

多种风格并存的公募产品体系。 

6、创金合信的专户业务表现十分突出，能否简单进行介绍？ 

答：创金合信专户业务表现突出，是公司“以客户为中心”经营理

念的体现。创金合信的优势在于提供高效率和高质量的交易服务。 

7、公司资管的机构客户来源都是哪些机构，在去通道过程中对营收

的影响是否会逐渐放大？ 

答：公司资管业务的机构客户以银行（自有+理财）、信托产品、基

金及其子公司产品为主。公司将继续顺应监管导向，进一步向主动管理

转型，不断提升主动管理能力。 

8、新总裁上任后公司的发展战略主要聚焦点和改变主要在哪些方

面？ 

答：公司聚焦于“有固定收益特色的以资产管理业务为核心的证券

公司”的战略目标，强调“以客户为中心”，基于此构建人才与组织架构，

打造文化与管理理念。从客户需求出发，整合公司大资产管理、固定收



 

益、投行、大经纪业务的产品与服务，并引入业绩良好的多样化的金融

理财产品。基于以客户为中心的管理理念，根据公司战略定位与经营策

略，搭建面向未来的客户管理体系与工具系统。 

9、公司固定收益销售方面的优势可否可以支撑投行的债承业务开

展？ 

答：公司在固定收益领域一直拥有较强的影响力，客户群体覆盖和

市场活跃度均保持在行业前列，对投行子公司的债券业务开展起到很好

的推动作用。首先，公司在固定收益销售领域积累了广泛的客户群体，

夯实了客户基础，从而对投行子公司的债券销售业务起到很好的支撑作

用。其次，公司的固定收益部门对客户的投资偏好拥有较为成熟的理解，

掌握客户的真实投资需求，有利于投行子公司的债券承做部门设计出符

合投资者偏好的债券产品，从而促进债券的销售。双方在业务开展上形

成了良性互动。 

10、投行业务的收入大规模下降以及成本小幅增长，对公司业绩冲

击较大，今后投行业务是否有削减成本开支的计划？  

答：受市场环境影响，券商投行业务收入普遍出现不同程度的下滑，

公司投行业务收入也出现下降。公司一贯重视成本控制，将严格按照公

司制定的战略规划执行成本控制 

11、投行业务成本在去年有所增加的原因是什么？ 

答：投行子公司在去年正式成为公司的全资子公司，管理架构发生

变化，经历调整，在去年已完成整合。目前投行子公司人员和业务逐渐

趋于稳定。 

12、机构经纪方面 PB总规模较年初下降的主要原因是什么？  

答：今年初至 8月底，上证综指跌幅 17.60%，公司部分 PB 产品规模

出现了较大下降。 

公司的基金托管牌照仍在申请之中，而今年以来中国证券投资基金

业协会已暂停无托管模式的契约型私募投资基金备案，导致 PB业务中的

私募托管业务规模无法新增。 

按照资管新规、减持新规，公司某些 PB产品无法新增业务规模，与

此同时，原投资到期后持续退出，导致整体规模下降较大。 

13、投资咨询业务收入 2018 年一季度同比增长 3倍多，是否来源于

投顾团队和新的服务模式？ 

答：投资咨询业务收入绝对值并不高，同比增长较多的主要原因有

两方面： 

一方面是去年一季度投资咨询收入较少，导致今年统计的基数低，

实际当前这块收入绝对数值也不大； 

另一方面，从去年下半年开始，公司加大了投顾咨询服务方面的工

作力度，取得了一点进展。未来公司将进一步推动投顾业务的发展，不

断提高投资者服务的专业化水平。 

 

接待过程中，公司接待人员与来访者进行了充分的交流和沟通，严

格按照公司《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息披露的真实、



 

准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时

已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2018年 9月 11日 

 


